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 Aos 28(vinte e oito) dias do mês de maio de dois mil e dezenove as 
16horas na Sede do Poder Legislativo no Plenário realizou-se a Reunião 
das Comissões com os seguintes presentes: Vereadores; Carlos Eduardo 
Ranzi, Arilene Maria Dalmoro, Ildo Paulo Salvi, Mozart Pereira Lopes, 
Nilson Jose Do Arte, Ernani Teixeira, Marquinhos Scheffer,  Mariela Portz, 
Paulo Adriano da Silva, Ederson Fernando Sphor, Waldir Blau, Waldir Gish, 
Sergio Kniphoff; Assessores; André Mario Martinelli, Ângela Coletti, 
Antônio dos Santos, Jurema Dalpian Marques, Fernando Dall Azen, 
Rodolfo Bisleri Agostini, Jean Todeschini Tasca, Eliseu Dreyer Quinot, Jairo 
Valler, Ismael Cesar Altenhofen, Daria Dionísia Beuren, Carlos André 
Nunes, Marciano Diedrich, Ivan Alexandre Hagemann, Assessores de 
Comissões; Bianca Schutze dos Santos, Patrícia Talamini, Leonardo 
Schneider, Luís Paulo Scherer; Assessora de Imprensa Carolina Simão 
Gasparotto. Senhor Presidente da Comissão de Educação, Saúde, Meio 
Ambiente e Ação Social Paulo Adriano da Silva deu boas vindas ao 
Secretário do Meio Ambiente Luís Benoit, a Presidente da Fepam Marjorie 
Kauffmann e técnicos Vanessa Isabel Santos Rodrigues Engenheira 
Química e Vagner Hoffmann Engenheiro Químico, convidou para fazerem 
parte da mesa, iniciou dizendo que a intenção não é de maneira nenhuma 
que a empresa feche e sim que resolva o problema do mau odor e dos 
ruídos, que são cada vez piores, esta afetando a qualidade de vida dos 
moradores ao redor da empresa, pede que por favor a empresa resolva a 
situação, pois as pessoas acabam ficando doentes com o forte odor 
constante, a noite fica impossível dormir, pois entra e sai de caminhões 24 
horas e barulho das maquinas também são constantes, as reclamações 
são muitas da comunidade, que pede para que empresa faça um 
tratamento adequado para que aja melhor qualidade de vida, para que 
aconteça de repente mais vistorias, moradores novos também estão 
sendo prejudicados, Vereador diz que em reuniões com a associação de 
moradores e promotoria a empresa deveria cumprir mais tacs , alguns 
foram cumpridos outros não, o muro deveria ter sido construído mais alto, 
não foi, as portas eram para estar sempre fechadas e pelo contrario estão 
sempre abertas, o barulho deveria diminuir e só aumentou, além da 
produção trabalhar depois das 22 horas, Vereador reconhece a 
importância que a empresa tem pois gera sim vários empregos, repete 
que a intenção não é o fechamento e sim melhor qualidade de vida, pede 
que representantes da Fepam expliquem como funciona as vistorias. 
Marjorie diz que o intuito é relatar qual é a situação atual da empresa, que 
como chegaram antes do horário resolveram então fazer uma vistoria 



surpresa, diz que chegando perto da empresa mais em frente sim 
sentiram um odor, passando na frente mais adiante chegando nas 
proximidades das Sucatas Wibiling já não sentia –se mais o cheiro, 
Vanessa diz que alguns anos atrás sentia –se o cheiro a bem mais 
distancia, o sistema de exaustão esta enclausurado, a ultima fiscalização 
foi feita em abril, e nessa não tinha nem odor na frente, e concorda que 
sim hoje sentiram odor na frente e ao entrarem na Empresa já foram 
informados que a mesma teve um problema no sistema biológico, ao 
chegarem nas imediações da área de tratamento constataram um lodo 
anaeróbio no tanque de areação e que esse é o motivo do odor que 
sentiram lá na rua, que a empresa foi oficiada para que se retire aquele 
lodo, pois não é o cheiro do processo e sim do lodo.  Quanto a operação a 
noite ela diz que sim eles podem receber cargas de couro a noite ate as 
21h ou 22h e devem receber dentro dos pavilhões e que as portas devem 
estar fechadas as da frente e das laterais, operações iniciais não devem 
ser feitas a noite que podem gerar mais odores. Secretario Luís Benoit fala 
quanto a denuncia anônima que recebeu alguns dias atrás de escoamento 
de lodo, diz que nem todo o cheiro é contaminado. Sita algumas empresas 
que tem cheiro e que é impossível evitar. Marjorie pede que se faça uma 
denuncia e indique pontos, para que seja vistoriado, e que concorda que a 
Fepam não tem como vistoriar 24 horas por dia, por isso importante 
moradores apontar problemas para poderem ajudar. Vereador Mozart 
salienta a importância e a boa vontade da Presidente Marjorie em 
participar da reunião e esclarecer dúvidas Técnico Vagner diz que fara o 
possível para ajudar resolver o problema do odor e ruído, que iram dar 
uma resposta a todos sobre isso. Vereador Ildo agradece a presença da 
Marjorie e de técnicos presentes. Nesse momento é dado a palavra ao 
representante da Empresa, que fala do numero de funcionários, do 
retorno que a Empresa da ao município em valores, que o 
Empreendimento esta em plena expansão, que todo o faturamento fica na 
cidade de Lajeado. Vereador Nilson questiona o porque do Curtume 
Russan não ter o mesmo odor do Curtume Koefender,  técnicos dizem que 
os processos são diferentes, que o Russan é acabamento de couro e que 
não é do inicio como o Koefender . Sem mais assuntos a tratar o Senhor 
Presidente da Comissão de Educação, Saúde, Meio Ambiente e Ação 
Social, Paulo Adriano da Silva agradeceu a presença de todos e deu por 
fim a reunião, assim como a presente ata que depois de lida e aprovada 
será assinada  por todos os presentes. 
 
 
 


